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至关注

四类社会组织不用再找“婆家”

李立国表示，今后，将加快形成政社分开、权责

明确、依法自治的现代社会组织体制，其中行业协会

商会要与行政机关脱钩，自主开展活动，并且引入竞

争机制，探索发展一业多会，对四大类社会组织，就

是行业协会商会类、科技类、公益慈善类、城乡社区

服务类组织，实行民政部门直接登记，不再由业务主

管单位审查同意。

社会捐赠资金纳入三方监管

据悉，社会捐赠资金将由民政部会同有关部门对

资金的使用情况、使用效果进行专项检查；纪检监察、

财政、审计等部门对捐赠资金的划拨到位使用情况进

行专项的审计、监察。

窦玉沛昨日介绍道，到2015年“十二五”末，养

老床位要达到每千名老人30张。

从众心理推高殡葬管理价格

有记者提问：“此次浙江省大规模死猪事件，据

说是因为付不起火葬费，所以才把它们江葬了。请

问是不是这样？”

李立国在回答记者提问时说，殡葬的消费具有一

定的心理消费的特征。我所说的心理消费，是因为殡

葬有从众心理、攀比心理，有大操大办、显贵露富的心

理，这样的心理就扭曲了殡葬管理的价格。我们要提

醒丧葬的用户要理性地消费、合理地消费。

特派记者 祝亮 王玉 俞宝强 李皖婷

民政部回应“死猪事件因付不起火葬费就江葬”

从众心理推高殡葬价格
昨日上午，十二届全国人大

一次会议在梅地亚中心举行记者

会。民政部部长李立国，副部长

姜力、窦玉沛就“保障基本民生，

发展社会服务”的相关问题回答

中外记者的提问。

在回答记者关于社会组织将

直接登记问题时，李立国表示，政

府会把一些事务性的管理职能和

公共服务职能转移给社会组织，

社会捐赠资金将纳入监管。

人社部副部长胡晓义：

养老金当期无缺口
未来压力大

据新华社电 老有所养是近年来两会最

为关注的焦点之一：养老金有没有缺口，如

何实现保值增值，退休金增长机制如何建

立，“双轨制”怎样解决？带着这些问题，记

者专访了全国政协委员、人力资源和社会保

障部副部长胡晓义。

养老金当期无缺口 未来压力大

“2012年，我国城镇职工基本养老保险

基金收入1.97万亿元，支出1.55万亿元，当

期结余4191亿元，累计结余2.37万亿元。”

胡晓义说，“在中央和地方财政补助支持下，

总体上说养老保险基金收入大于支出，当期

不存在基金缺口问题。”

然而，当期没有缺口并不代表将来不会

出现缺口。胡晓义坦言，随着老龄化程度的

提高——领钱的人相对增多，缴费的人相对

减少——基金的压力会越来越大。

研究建立养老金调整机制

“我们正在研究建立企业退休人员基本

养老金正常的调整机制。”胡晓义说，“我认

为，过去九年连续调整养老金实际上已经形

成了一定的决策机制——经济发展、社会平

均工资水平、物价水平、财政能力等因素都

已经成为决策时的考虑因素。”

据新华社电 “市场经济中的太多课题需

要我们动脑筋：不是依靠国家拨款，而是利用

改革产生的生产力实现财富增加；不是为改革

而改革，而是面对问题解决问题。”全国人大代

表、重庆市市长黄奇帆日前在接受记者专访时

如是说。

“说起改革只知道跟国家要钱，但凡这样的管理

者都是懒汉。”黄奇帆说，真正的改革应该是用一个

巧办法、一个好主意实现共赢，没给国家添麻烦，也

没给国家制造通货膨胀。

重庆市市长黄奇帆:

只知道跟国家要钱的管理者都是懒汉


